

## E. — LE ROI LOUIS XI A BEAUJEU.

Le roi Louis XI, qui approchait de la fin de sa carrière, arriva malade à Beaujeu. Il prit gîte en la demeure de Guillaume Barjot, secrétaire du Chapitre, aujourd'hui maison Robat. Philippe de Comines, son historien, dit à ce sujet dans ses Mémoires (Livre VI, chap. 7<sup>e</sup>) : « *Le roy me manda devers lui à Beaujeu en Beaujolois, et fus esbahi de le voir tant maigre et défaict, et m'esbahysois comment il pouvoit aller par pays, mais son grand cœur le portoit.* »

La maladie retint le roi plusieurs semaines à Beaujeu. On pourrait croire cependant qu'il y occupa plus agréablement son temps, car une chanson beaujoloise, de celles qui se chantent alors que le vin abonde dans les celliers, célébrant le vieux Beaujeu et ses coteaux, rappelle que Louis XI et son compère Tristan, buvant du vin de Beaujolais, riaient du cousin le Téméraire qui en Bourgogne n'avait pas mieux. Malheureusement pour lui, le pauvre duc Charles, la chanson semble l'avoir oublié, avait alors, en 1482, une raison bonne entre toutes pour ne pas mieux boire : il était mort depuis cinq ans.

---

## F. — LE TABLEAU DE SAINTE CATHERINE.

Le tableau de sainte Catherine de l'église du Chapitre, portant la date de 1507 et la signature du peintre *Claude*, échappa à la destruction en 1793 et a été précieusement conservé depuis lors dans une famille de Beaujeu.